



“Corríjame Si Me Equivoco”

*El boletín trimestral de
la Comunidad Global de la Información Misionera
(CMIW, por sus siglas en inglés)*

Volumen 14, Número 4, Octubre de 2024

IV Congreso de Lausana: Un hito mundial misionero en Seúl

por Lara Heneveld

El IV Congreso de Lausana sobre la Evangelización Mundial, conocido como Lausana 4, se celebró recientemente en Seúl-Incheon, Corea del Sur, del 22 al 28

de septiembre. Este acontecimiento histórico también celebró el 50 aniversario del Movimiento de Lausana, atrayendo a más de 5200 participantes in situ de 202 naciones.¹ Más de 1.500 de la comunidad evangélica coreana local sirvieron, animaron y dieron la bienvenida a cada delegado con cálidos y entusiastas saludos y ayuda durante todo el congreso.

Temas clave y aspectos destacados

El Congreso se centró en hacer avanzar la cuádruple visión del Movimiento: el evangelio para cada persona, iglesias que hagan discípulos para cada grupo étnico y lugar, líderes semejantes a Cristo para cada iglesia y sector, e impacto del reino en cada esfera de la sociedad.² El evento fue una mezcla de experiencias presenciales y virtuales, lo que permitió una participación global más amplia y proporcionó un escaparate de aplicaciones y enfoques tecnológicos orientados a la misión para alcanzar un mundo digitalmente accesible y sin precedentes.

Uno de los momentos cruciales fue la publicación de la [Declaración de Seúl](#), una exhaustiva declaración teológica de 97 puntos que aborda temas clave como el evangelio, la Biblia, la iglesia, el discipulado y la tecnología. David Bennett, Director Asociado Global de Lausana, explicó: «La Declaración de Seúl se diseñó para cubrir algunas huecos, para ser un complemento en siete temas clave sobre los cuales no hemos pensado lo suficiente o sobre los cuales no hemos reflexionado o escrito lo suficiente dentro del Movimiento de Lausana»³

Oradores plenarios y sus ideas

El Congreso contó con un variado elenco de oradores plenarios que aportaron profundas ideas y sabiduría práctica:

- **El Rev. Dr. Femi Adeleye** de Ghana destacó la importancia de integrar los principios bíblicos en la vida cotidiana. «¡Debemos buscar y mostrar al mundo entero la belleza de todo el cuerpo de Cristo! No sólo una pequeña parte», instó.⁴
- **La Dr. Anne Zaki** de Egipto destacó la necesidad de una educación teológica que aborde los problemas contemporáneos. «Es hora de que recuperemos el arte perdido de

las discusiones eclesíásticas, el arte de hablar y el escucharnos unos a otros», afirmó, abogando por diálogos más inclusivos y abiertos dentro de la iglesia.⁵

• **El Rev. Dr. Patrick Fung** de Singapur, habló sobre la importancia de la misión holística, afirmando: «Nuestra misión debe abarcar tanto la palabra como los hechos, reflejando el evangelio completo de Jesucristo.»⁶

Componentes de investigación y datos

El Congreso se basó en tres documentos clave: El Informe sobre el Estado de la Gran Comisión, La Declaración de Seúl y El Compromiso de Acción Colaborativa.¹ Estos documentos proporcionaron cimientos basados en datos para los debates, destacando los mayores huecos y oportunidades para el cumplimiento de la Gran Comisión.

Talleres sobre investigación e información misionera

Algunos talleres se centraron en la investigación y la información misionera, abordando cuestiones clave identificadas en el Informe sobre el Estado de la Gran Comisión. Larry y Stephanie Kraft, junto con su equipo, ofrecieron una atractiva oportunidad para la profunda colaboración y la creación de redes, a la que asistieron aproximadamente 70 o más líderes de investigación, colegas y colaboradores. La diversidad de experiencias, formaciones académicas, conversaciones intergeneracionales y países representados fue alentadora y reflejó las continuas oraciones para que el Señor amplíe las fronteras del CMIW a nivel mundial. Varios miembros de nuestros equipos de facilitación y redacción se alegraron de haber hecho aportaciones al [Informe del EGC](#) (los Kraft, sobre la Misión Policéntrica y Rodrigo Tinoco sobre la cuestión de la Oralidad), contribuyendo así a la riqueza general del diálogo.

Chris Maynard y su equipo ofrecieron una oportunidad adicional in situ al presentar el taller Envío Estratégico. Esta presentación amplió los conceptos innovadores de las contribuciones de su blog a la comunidad de Lausana, presentados antes de su seminario web ofrecido en marzo de 2024. Cada una de ellas, junto con sus conversaciones y conexiones relacionadas, prometen aportar nuevas innovaciones dinámicas e ideas impactantes no sólo al CMIW sino al propio Cuerpo de Cristo.

Hubo otras oportunidades para que los participantes se involucraron en sesiones de colaboración para explorar soluciones y estrategias para avanzar en los esfuerzos de la misión global. Estos talleres facilitaron debates en profundidad sobre temas como la evangelización digital, la plantación de iglesias y el desarrollo del liderazgo.

El Congreso Lausana 4 también ofreció oportunidades para abordar cuestiones críticas de la misión global y la evangelización. Algunos de los temas específicos de los talleres fueron:

1. **Evangelismo digital:** Explorando el uso de la tecnología y los medios sociales para difundir el evangelio y comprometerse con las generaciones más jóvenes.
2. **Estrategias de plantación de iglesias:** Discutir métodos eficaces para establecer nuevas iglesias en contextos culturales diversos.
3. **Desarrollo del liderazgo:** Centrándose en la formación y equipamiento de líderes semejantes a Cristo para diversos sectores de la sociedad.

4. **Misión holística:** Integrar la palabra y la obra en la labor misionera para atender las necesidades tanto espirituales como físicas.
5. **Persecución y resiliencia:** Apoyar a los cristianos que se enfrentan a la persecución y desarrollar estrategias de resiliencia y defensa.
6. **Ministerio en el lugar de trabajo:** Reflejar a Cristo en el lugar de trabajo e integrar la fe con la vida profesional.
7. **Administración medioambiental:** Abordar el papel de la iglesia en el cuidado de la creación y promover prácticas sostenibles.
8. **Educación teológica:** Mejorar la formación teológica para abordar los problemas contemporáneos y equipar a los futuros líderes de la iglesia.
9. **Diálogo interreligioso:** Entablar conversaciones significativas con personas de otras religiones para promover la comprensión y la paz.
10. **Juventud y Misión:** Capacitar a los jóvenes para que asuman un papel activo en los esfuerzos de misión y evangelización.

Estos talleres proporcionaron a los participantes herramientas y estrategias prácticas para avanzar en su labor misionera y fomentar la colaboración entre distintas regiones y culturas.

Diálogo en las redes sociales y reacciones de los participantes

El Congreso generó una gran expectación en las redes sociales, donde los participantes compartieron sus experiencias y reflexiones. Un participante tuiteó: «El Congreso Lausana 4 ha sido una experiencia transformadora. Los debates sobre la misión global y la colaboración han sido realmente inspiradores».⁷

Otro asistente compartió en Instagram: «Ser testigo de la unidad y la diversidad de la iglesia mundial aquí en Seúl es un poderoso recordatorio de nuestra misión colectiva.»⁸

Conclusión

El IV Congreso de Lausana en Seúl fue un acontecimiento histórico que no sólo celebró los 50 años del Movimiento de Lausana, sino que también marcó el rumbo de los futuros esfuerzos misioneros mundiales. A medida que los participantes regresan a sus respectivos países, llevan consigo un compromiso renovado con la Gran Comisión y una visión para la acción colaborativa en el avance del evangelio en todo el mundo.

1 <https://lausanne.org/gathering/seoul-2024>

2 [Ibid](#)

3 [Ibid](#)

4 <https://congress.lausanne.org/speakers/>

5 <https://www.christiandaily.com/news/lausanne-4-time-we-restored-the-lost-art-of-church-discussions.html>

6 <https://congress.lausanne.org/speakers/>

7 <https://lausanne.org/about/blog/snapshots-from-the-fourth-lausanne-congress-28-september>

8 #Lausanne4 #GlobalMission

Vídeos de MIWvCon 2024

Estimados MIW, todas las sesiones formales de MIWvCon 2024 ya están disponibles en el canal de YouTube de CMIW. Tenemos disponibles las de 2022, 2023 y 2024, cada conferencia está agrupada como una “lista de reproducción”, pero puede seleccionar una sesión individual para escuchar. (Si está ocupado, ¡incluso puede escuchar a mayor velocidad!). Consulta: <https://www.youtube.com/@cmiwwglobal/playlists>



Rincón de formación MIW

La dieta de lectura del obrero de la información

por Michael Jaffarian

Todos lo necesitamos, pero si usted trabaja en investigación e información, lo necesita más que la mayoría. Algunas ideas al respecto:

1. Las noticias son repetitivas. Es fácil perder el tiempo leyendo o escuchando la misma historia tres o 40 veces. Intente diseñar sus experiencias con las noticias para minimizarlo. No sea un sabueso de las noticias. No tiene tiempo para eso. Encuentre un pasatiempo más sano.
2. La lectura consume menos tiempo que la televisión o el vídeo. La cantidad de información que obtiene con 15 minutos de lectura es mucho mayor que la que obtiene con 15 minutos de vídeo. Claro que hay algunos vídeos clave que tal vez necesita ver, pero no muchos.
3. Sepa separar los hechos de las opiniones de las especulaciones. Fíjese en su actual flujo de noticias e información y considere cómo se clasifican en esa línea las declaraciones que lee o escucha. «Alguien dijo tal cosa» = hecho. «¡Eso es divisivo!» = opinión. «Esto causará una división más profunda en el Congreso» = especulación. Busque fuentes de noticias e información que ofrecen muchos hechos, y muchos hechos únicos, que no aparezcan en ninguna otra parte.
4. Hay toneladas de contenido gratuito disponibles, pero probablemente tenga que pagar por las fuentes más repletas de hechos. Encontrar, recopilar y analizar hechos de forma profesional, cuesta dinero. Por eso tiene que pagar por el New York Times, o El Economista, o las revistas profesionales.
5. Existe la pericia. Búsquela. Cuando lea sobre un tema, pregúntese: «¿Es este escritor un experto en este tema?».

6. Su dieta de noticias e información debe ser dinámica, cambiando frecuentemente. Así es el mundo en el que vivimos. Evalúe con perseverancia su actual flujo de entradas: publicaciones periódicas, libros, boletines, podcasts, correos electrónicos, revistas y demás. ¿Qué debería evitar? Añada con persistencia nuevas fuentes y pruébalas.
7. Si su trabajo cambia, su dieta de noticias e información debe cambiar. También si cambia su organización, o si se muda a un nuevo lugar.
8. Conozca sus temas. Para su posición como ciudadano, pero sobre todo para su posición como obrero de la información, ¿sobre qué temas necesita estar al día? ¿A qué temas dedica tiempo innecesariamente?
9. Necesita dedicar tiempo a la lectura en su día, en su semana y en su año. Mucho tiempo. Hay atajos, pero esta verdad básica perdura.
10. Profundice en algo. Construya su propia experiencia. Si su trabajo es en el ministerio urbano, lea profunda y ampliamente sobre el ministerio urbano.
11. Las fuentes llevan a fuentes. Una buena lectura lleva a otra buena lectura. Un buen libro mencionará otros buenos libros, en el texto, las notas o la bibliografía. Un buen artículo o página web le indicará otros.
12. Cuando introduzca algo en su dieta y le resulte útil o incluso esencial, siga con ello. ¿Como quizá el CMIW?

Michael Jaffarian
Consultor e Investigador
emichaeljaffarian@gmail.com
www.michaeljaffarian.com

Perfil especial: Duane Frasier



1. Por favor, cuéntenos sobre usted y su familia.

[DF] Soy de un pueblo muy pequeño en las montañas Adirondack de Nueva York. Asistí a Bethany College of Missions (ahora, Bethany Global University). En 2002, me trasladé a México para trabajar en el Departamento de Investigación de Comimex y ayudé a crear Etnopedia.org para COMIBAM. Conocí a Erika Becerra, que se había unido al equipo como editora de español. Nos casamos al año siguiente. Nuestro hijo, Michael (16), nació en México, justo antes de mudarnos a E.E.U.U. William (11) nació en Colorado Springs.

2. ¿Cuál es su ministerio actual?

[DF] Soy director de comunicaciones del Proyecto Josué. Mantenemos una lista de todos los grupos étnicos del mundo. Esta lista informa el envío estratégico de misioneros a los no alcanzados.

3. ¿Cuáles son las contribuciones que ha hecho a las misiones mundiales que le han brindado la mayor satisfacción?

[DF] Llevo 22 años trabajando con datos de grupos étnicos. Ha sido un placer humanizar esos datos con descripciones en varios idiomas y fotos de calidad. Hemos reunido la mayor colección de perfiles que existe y esa presentación está inspirando a una nueva generación a comprender el componente de los grupos étnicos en la Gran Comisión.

4. ¿Qué sueños tiene para sus próximos diez años de ministerio?

[DF] Anhele que llegue el día en que los datos sobre los grupos étnicos ya no fluyan desde ubicaciones centralizadas a un mundo de distancia de las mayores necesidades. En su lugar, anhele ver que los datos procedan y sean gestionados por hermanas y hermanos que vivan en la Ventana 10/40.

5. ¿Hay alguna forma en que estaría dispuesto a ayudar a la comunidad de CMIW?

[DF] Ha sido un placer formar parte del equipo de CMIW durante años. Haré lo que sea para servir a la comunidad con conexiones e información sobre los grupos étnicos.

Información de la Palabra

por Rodrigo Tinoco

“El hierro se afila con el hierro y el hombre en el trato con el hombre.”

Proverbios 27.17 (NVI)

África de habla francesa; África de habla inglesa, portuguesa y española (EPSA); América del Norte; América Latina; Asia del Este; Asia del Sur; Caribe; Eurasia; Europa; Oceanía; Oriente Próximo y África del Norte; Sudeste Asiático. Las 12 "Redes Regionales" del Movimiento de Lausana son vibrantes colectivos de líderes y visionarios, estratégicamente situados en todo el mundo para promover la causa de la misión mundial.

Cada vez son más los obreros de información de misiones (MIW) que surgen de estas "redes regionales" con sus investigaciones, bases de datos, informes y más. ¿Estamos nosotros, los "MIW", preparados para la colaboración global? ¿Cómo se lleva a cabo? ¿Cuándo fue la última vez que usted se formó o intercambió información con otro "MIW" de otra "red regional"?

Anuncio de una encuesta sobre la fuerza misionera brasileña

el Departamento de Investigación de la Asociación de Misiones Transculturales Brasileños

El Departamento de Investigación de la Asociación de Misiones Transculturales Brasileños (AMTB) ha iniciado oficialmente el proceso de investigación de la Fuerza Misionera Brasileña.

Esta nueva encuesta pretende aportar datos actualizados sobre el número y la ubicación de los misioneros transculturales brasileños, y también comprender mejor cómo se está desarrollando actualmente la movilización misionera en Brasil. La AMTB está realizando tres encuestas diferentes simultáneamente:

1. Organizaciones de envío misionero
2. Misioneros transculturales
3. Iglesias locales

Esperan finalizar estas encuestas a tiempo para presentar el informe en el Congreso Brasileño de Misiones de 2025.

Por favor, ¡jore por este proceso y por una respuesta completa!

Felipe Fulaneto (ffulaneto@gmail.com) - Departamento de Investigación, AMTB

¡Ayúdanos a conocer la participación y el impacto de las iglesias iberoamericanas en la misión global de Dios!

Queremos escuchar tanto de las iglesias que están activamente participando en la misión global, como de aquellas que quizás creen que no lo están haciendo. Esta encuesta es una gran oportunidad para reflexionar y compartir sobre cómo Dios está usando a la Iglesia Iberoamericana en el cumplimiento de la Gran Comisión y la realidad que se enfrenta la iglesia en este proceso de cumplir la voluntad de Dios.



¡La encuesta es parte de un observatorio permanente de la Cooperación Misionera Iberoamericana (COMIBAM) ! Responda y comparta con otras iglesias a través de sus redes: <https://forms.office.com/r/ifUpfQQE8B>

La encuesta aplica para todas las Iglesias hispanas de Estados Unidos, Canadá, toda Latinoamérica, España.

¡Gracias por ser parte de este importante esfuerzo! #RumboaCOMIBAM2025

Nota

Los boletines CMIW incluyen enlaces a sitios web importantes relacionados con el contenido del boletín. El equipo editorial del CMIW está atento a las cuestiones de seguridad. Aunque la mayoría de los hiperenlaces se escriben en voz alta, los enlaces extremadamente largos se incrustan en el texto. Animamos a los lectores a examinar siempre los enlaces incrustados antes de hacer clic como hábito de lectura electrónica segura.

Detalles Finales:

- Con la ayuda de Dios este boletín ahora se presenta en inglés, portugués y español.
- Equipo Editorial: Stephanie Kraft, Jennifer Poling, Larry Kraft, Rodrigo Tinoco y Duane Frasier.
- Favor de enviar comentarios, sugerencias o ideas a: info@globalcmiw.org.
- Puede encontrar ediciones anteriores en: www.globalcmiw.org/es/cmibulletin